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P R O T O K O L L der Vorstandssitzung im Rahmen des KMU-Walks 
von Mittwoch, 22. Juni 2022, 16.00 Uhr 
Urban Golf Parcours und anschliessend im Restaurant Schäfli, Winterthur 
 
 
 
Vorsitz  Désirée Schiess 
 
anwesend Bettina Oberhänsli, Tatjana Widmer, Christian Maier, Bert Hofmänner, Peter Sturzenegger , 

Urs Hofer (bei Essen abwesend), James Beer 
 
Protokoll  Melanie Müller, Geschäftsstelle 
 
Traktanden  gemäss nachstehenden Titeln 
 
Die Vorstandsmitglieder inkl. Geschäftsstelle haben sich dieses Jahr im Rahmen des KMU -Walk zu einer Runde 
Urban Golf getroffen. Dies mit dem Ziel, sich in zwei Gruppen, über das nachstehende Traktandum 
auszutauschen und Ideen zu sammeln. 

 
 

1. 150 Jahrfeier KMU-Verband Winterthur und Umgebung im Jahr 2024 
Im Jahr 2024 feiert der KMU-Verband Winterthur sein 150-jähriges Bestehen. In diesem Zusammenhang 
stellt sich die Frage, in welcher Form das Jubiläum gefeiert werden soll.  
 
Wichtig ist dem Vorstand, die Sichtbarkeit des Verbandes mit diesem Anlass zu vers tärken und die 
Mitglieder, welche wenig am Verbandsgeschehen teilnehmen, ebenfalls abzuholen. Der Anlass soll auch für 
die Öffentlichkeit zugänglich sein.  
 
Folgende Ideen halten wir fest:  
 
Feier im Rahmen vom KMU-MAX: 

- KMU-MAX mit Zusatz (Idee: Gewerbeausstellung auf dem Neumarkt) 
- Am Wochenende vor dem Anlass Verteilen von Give-Away in der Öffentlichkeit (Slogan: Das 

Gewerbe bedankt sich – 150 Jahre KMU-Verband Winterthur und Umgebung)  
- Einen speziellen Redner für die Generalversammlung, dadurch hohe Teilnehmerzahl 

 
Feier als separater Anlass: 

- Anlass mit Gewerbeausstellung in der Eulachhalle, am Abend grosse Party mit einem « special 
act». Mitglieder können Tickets verteilen 

- Aussteller bekommt je nach Originalität der Idee, Fläche für sein Produkt 
- Möglichst hohe Anzahl an Teilnehmer 
- Party in einem Park, niederschwellig für alle zugänglich  

 
Im Anschluss an den Urban Golf Parcours wurden bei Tisch noch folgende Themen behandelt:  
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2. Neues Vorstandsmitglied 2023  
Désirée Schiess informiert die Vorstandsmitglieder über die tolle Zusammenarbeit mit Simone Pauchard 
resp. Maurer & Salzmann im Rahmen der Durchführung des KMU-MAX. Simone Pauchard hat sich richtig 
ins Zeug gelegt. Für ihre Unterstützung waren wir sehr dankbar und hatten auch Spass. 
 
Simone Pauchard würde menschlich und mit ihrem Knowhow im Bereich Events, den Vorstand ideal 
ergänzen. Darum hat Désirée Schiess sie angefragt, ob sie Interesse hätte, im Vorstand mitzuarbeiten. 
Simone Pauchard hat sofort zugesagt. Der Vorstand begrüsst den Zuwachs sehr und freut sich auf 
Simone. Die Geschäftsstelle wird ihr die kommenden Vorstandssitzungstermine mitteilen. Simone 
Pauchard darf ab sofort an den Sitzungen teilnehmen, sodass sie sich auch in Ruhe ein Bild vom Verband 
machen kann. Anschiessend werden wir sie für die GV 2023 zur Wahl vorschlagen.  
 
 

3. Film und Ton an unseren KMU-Apéros 
Bert Hofmänner informiert den Vorstand über die Möglichkeiten unsere zukünftigen KMU -Apéros als Video 
festzuhalten. Kostenpunkt für Mikro und Ausstattung wären überschaubar. Jedoch stellt sich die Frage, ob 
es wirklich ein Bedürfnis unserer Mitglieder ist, sich ein 30 -minütiges Video im Nachgang anzuschauen. 
Die Klickzahlen von unserem ersten Versuch (Polit -Apéro zum Thema Mindestlohn) zeigen, dass die 
Nachfrage eher gering ist. Besser wäre es, das Film-Material auf knackige 3 Minuten zu schneiden und nur 
die wichtigen Kernaussagen daraus zu transportieren. Diese Tätigkeit  (Schnitt) würde im Moment grosse 
Ressourcen binden und es braucht dazu eine fähige Person. Wir behalten die Idee im Hinterkopf , sehen 
jedoch im Moment davon ab, die Apéros in Form eines Videos festzuhalten.  
 
 

4. Neuer Jahresbericht 2023 
Seit längerem schon wünscht sich die Geschäftsstelle einen neuen, zeigemässen Jahresbericht für unsere  
Mitglieder. Aus diesem Grund hat Melanie Müller erste Gespräche mit P-Art geführt. Die Firma hat uns 
schon damals bei der Gestaltung des Jahresberichts geholfen und in den v ergangenen Jahren immer das 
Lektorat und den Feinschliff am Jahresbericht vorgenommen. Wir waren immer sehr gut betreut, die 
Zusammenarbeit äusserst angenehm und die Kosten fair. Aus diesem Grund möchte die Geschäftsstelle 
den neuen Jahresbericht wiederum mit der Firma P-Art Cornelia Bachmann realisieren und hat dazu eine 
Offerte eingeholt. Die Kosten für das Neukonzept/Layout wurden mit ca. CHF 2'500. - veranschlagt. Das 
Inhaltskonzept und die Aufarbeitung inkl. Layout kosten nochmals ca. CHF 2'000. -. Die Geschäftsstelle 
beantrag ein Budget von CHF 5'000.- für die Neugestaltung des Jahresberichtes welches der Vorstand 
einstimmig bewilligt.  
 
 

5. Projekt Winti Stadtleu 
Melanie Müller präsentiert dem Vorstand kurz das Projekt «Winti -Stadtleu» welches von unserem Mitglied, 
Davide Rotondaro, Emotion Picture GmbH, besser bekannt als decollage.ch, im Jahr 2023 lanciert wird. 
Ähnlich wie mit den Kühen in Zürich, sollen Winti-Stadtlöwen die Stadt beleben. Die Löwen sollen jedoch 
neu interaktiv werden. Kostenpunkt pro Löwe ca. CHF 4-5'000.-. Das Projekt wurde auch bei HoW und der 
Jungen Altstadt präsentiert. Davids Wunsch wäre es, dass wir die Löwen bei unseren Mitgliedern bekannt 
machen. Er könnte sich vorstellen, dass die Mitglieder vom KMU-Verband einen kleinen Rabatt (ca. 10%) 
beim Kauf erhalten. Der Vorstand findet, die Idee ist schon etwas «verbraucht»  und der Preis für einen 
Löwen zu hoch. Allenfalls wäre es interessant, das in der Zwischenzeit nochmals überarbeitete Löwen-
Konzept zu kennen. Der Vorstand ist sich einig, dass diese Aktion etwas für die Junge Altstadt ist. Die 
Geschäftsstelle wird gebeten, sich mit Bea Linder abzusprechen. Verfolgt die Junge Al tstadt das Projekt, 
machen wir gerne auch einen Hinweis in unserem Newsletter und Davide Rotondaro kön nte auch mal an 
einem KMU-Apéro für 100 Sekunden das Projekt präsentieren. Ansonsten stehen ihm die üblichen 
Werbemittel vom Verband kostenpflichtig zur Verfügung.  
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Winterthur, 23. Juni 2022 
 
 
 
Die Protokollführerin: 
 
 
 
 
 
 
Melanie Müller 


